
DÉMOCRATIE ACTIVE
Participation citoyenne
Atelier citoyen du mardi 14 Mars

Introduction :

Mardi 14 mars 2023, 11 membres de l’atelier citoyen se sont réunis pour travailler ensemble
autour de l’événement participatif d’octobre 2023.

Budget Participatif :

Pour commencer la réunion nous avons fait un point de situation sur le budget participatif.

> L’aménagement d’un îlot de fraîcheur au sein de l’école : Nous avons expliqué pourquoi
le mur végétal initial a évolué en espace vert aménagé. En effet, lors du dépôt de projet les
porteurs avaient demandé la mise en place d’un îlot de fraîcheur au sein de l’école, qui
servirait également à la sensibilisation à l’environnement. Nous avons en coopération
avec les porteurs de projets fait évaluer le projet dans l’enveloppe de 5000€ pour
réaménager un espace vert inutilisé au sein de la cour de l’école.

> La mise en place de Borne de collecte de mégot
Nous avons en coopération avec les porteurs de projets trouvé 5 lieux dans la ville pour la
mise en place de ces bornes et nous allons mettre en place un point d’apport volontaire
au sein du Parc Public Paysager afin que les fumeurs puissent valoriser leurs mégots
accumulés chez eux dans ces bornes.
Nous rappelons également l’importance de la sensibilisation car de nombreux mégots
sont retrouvés dans nos bouches d'égout se déversent ensuite directement dans le
bassin.

> Le cheminement piétons proche de la Mairie
Nous avons montré que les travaux sont effectivement terminés du côté de la Mairie.
> Rendez-vous le 7 avril à 16h30 pour l’inauguration !

> Le Ruisseau du Ponteils
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C’est le sujet qui prend le plus de temps. Nous avons rencontré le SIBA qui est en étude sur
le secteur. Nous allons aménager quelques bancs sur le secteur, nous rappelons que
certaines parcelles du ruisseau sont privées et donc le cheminement ne pourra pas être
linéaire.. De ce fait, nous attendons les différents rendez-vous avec le SIBA et les porteurs
de projets sur place pour l’installation du projet.

Nous avons annoncé le budget participatif 2023 avec un dépôt d’idée possible dès le 3
avril en ligne, pour une enveloppe budgétaire globale de 30 000€.

Point sur le dernier atelier :

Nous sommes revenus sur le dernier atelier qui portait sur la mobilité et l’étude du plan
des modes actifs et modification de la vitesse de la commune. Dans l’ensemble les
membres de l’atelier sont satisfaits d’avoir pu être informés de cette étude. Cette
conversation en début d’atelier nous a permis de parler plus largement de la consultation
des habitants sur la commune.
Il a été demandé si l'ensemble des habitants pouvaient être invités à ce genre de
présentation, au lieu de restreindre la présentation à l’atelier et d’organiser plus de
réunions publiques pour ce genre d’étude.
Il a été demandé si la population pouvait être mise en consultation dès le début des
études en phase de diagnostic.
En exemple, la consultation du PPP a été évoquée, en effet, l’atelier évoque le fait que la
consultation a été faite trop en amont et que les préoccupations des habitants ont
sûrement changé. Nous rappelons qu’entre la phase de diagnostic et les phases de
travaux effectivement les temps d’étude, de dépôt administratif peuvent être relativement
longs. Mais nous proposons à l’atelier de les inclure dans les phases de diagnostic quand
cela est pertinent et possible. Nous rappelons que l’ensemble des comptes-rendus des
différents moments de participation (balade, réunion de quartier…) ont été transmis au
bureau d’étude durant la phase de diagnostic.

Journée de l’environnement :

Afin de développer des actions en faveur de l’environnement et plus largement au
développement durable et ainsi sensibiliser les habitants aux enjeux environnementaux
actuels, nous avons échangé autour des types d'actions et préoccupations avec l’atelier
citoyen.
Cela a pour but de développer des actions citoyennes ou l’habitant est un moteur de
l’action.
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Il a été évoqué le souhait de travailler autour des Spartines (plante) présentes sur la plage
d’Audenge.
Nous avons évoqué également le nettoyage des déchets, déjà organisé par des structures
tels que le domaine de Certes sur la commune, ne voulant pas mettre en place des
actions déjà présentes sur le territoire nous ne souhaitons pas mettre en place un
nettoyage des déchets, de plus, l’atelier constate déjà une propreté importante sur la
commune, nous devons donc nous consacrer à de nouvelles actions.

Nous avons largement évoqué le débroussaillement et notamment le manque
d’information des habitants sur les obligations légales de débroussaillement (OLD), ainsi
plusieurs idée des membres de l’atelier sont rapportés comme débroussailler un secteur
avec l’aide logistique (camion) les habitants pourraient apporter à la déchetterie plus
rapidement les éléments végétaux. Tout simplement effectuer une campagne
d’information dans les quartiers avec les élus et les habitants pour expliquer les OLD.

Événement participatif du 8 octobre :

Nous avons échangé autour de l’événement participatif du 8 octobre, nous avons fait un
brainstorming autour de l’événement sur plusieurs points :
> La logistique de l’événement : nous avons échangé autour des horaires et des lieux, nous
allons investir la Halle comme l’année dernière et le Parc Public Paysager autour,
l’événement aura lieu de 10h à 17h.

> Les partenaires institutionnels : La participation de la COBAN est vivement souhaitée lors
de l’événement ainsi que des partenaires tels que le SIBA, Le Parc Naturel des Landes de
Gascogne, ainsi que le Parc Naturel Marin, nous avons évoqué également l’ADEME, ainsi
que le département. Nous devons voir dans quelle mesure la participation peut être
effective.

> Les Partenaires : Afin de développer l’événement plusieurs partenaires ont été évoqués
comme des associations tels que Zéro Waste….
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Mais également des commerçants comme Au gré du bio, nous pouvons également faire
un appel aux autres commerçants souhaitant s’inscrire dans une démarche autour du
zéro déchets et l’acceptation d’apport de contenant personnel dans leurs commerces.

> La restauration : nous souhaitons une restauration sur place possible à midi lors de
l’événement, il a été évoqué la cohérence avec la thématique et donc trouvé un
partenaire pouvant proposer des solutions zéro déchets.

> L’animation : Notamment pour les jeunes afin d’accueillir un nombre de personnes
important sur l’événement, ainsi que des animations tels que le tri des déchets, autour du
compostage …

> L’atelier : Nous devons définir l’apport de l’atelier sur l’événement par des scènes
ouvertes, un atelier participatif … ce rôle est encore à définir et à construire.

Enfin nous avons conclu l’atelier pour se donner rendez-vous en Avril.
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